

luis.petersen@milenio.com

LUIS
PETERSEN
FARAH



Nuevo León: deuda, reestructura, quiebra

La deuda de Nuevo León, sus montos, consecuencias y riesgos no son nuevos.

Lo nuevo es que el Gobierno Estatal logró una reestructuración de su deuda y respira, por el momento. Lo nuevo es también que hay quienes piensan que el estado está técnicamente en quiebra y que es inevitable un aumento de impuestos o de servicios.

Las calificadoras crediticias no son tan pesimistas. Opinan que esta renegociación puede ayudar a una estabilización de la perspectiva de Nuevo León. En este momento, Moody's y Fitch Ratings tienen al estado con perspectiva negativa.

El monto reestructurado fue de 33,638.84 millones de pesos. Esto nos dijo el tesorero estatal, Rodolfo Gómez Acosta, ayer en Milenio Radio. "La reestructuración de deuda ahora nos libera

flujos por cuatro mil millones de pesos para los próximos tres años. Es muy importante para tener un alivio y un mejor margen de maniobra hacia el futuro".

"No es una sola medida la que nos mejora", añadió. "Esta reestructura es parte del programa de ordenamiento de las finanzas públicas (POFIP), junto con la reducción del gasto público y el fortalecimiento de ingresos".

LP: ¿Tras la reestructura, es necesario fortalecer los ingresos?

RGA: Claro, lo hemos hecho ya. Ahí está el Impuesto sobre la Nómina. Y en esa parte todavía hay frentes por atacar para seguir en este robustecimiento de nuestra base de ingresos. Lo que se pretende con el POFIF y sus distintos ejes, no sólo la reestructura, es poder revertir las tendencias en nuestras ca-

lificaciones de riesgo crediticio. Obviamente es un proceso que toma tiempo que las calificadoras van asimilando y evaluando.

LP: ¿Habrán que aumentar otros impuestos en el futuro próximo?

RGA: No tenemos previsto eso. Estamos trabajando con propuestas muy concretas para llegar a la mesa de la Reforma Hacendaria. Nuevo León tiene que ir a esa mesa para tratar de buscar reposicionarse en el Fondo General Participable, en la fórmula de la coordinación fiscal... en otras palabras, necesitamos ir a la búsqueda de mayores ingresos. No sabemos todavía cuál va a ser el contenido de esta Reforma Hacendaria pero sí creemos que es una coyuntura a la que tenemos que acudir para poder buscar mayores ingresos para el estado. **M**